

## Se réconcilier

***« Si donc tu offres ton don à l'autel, et que là il te souviene que ton frère a quelque chose contre toi, laisse là ton don devant l'autel, et va d'abord, réconcilie-toi avec ton frère ; et alors viens et offre ton don » (Matthieu 5:23-24).***

La réconciliation implique un changement. Elle est utilisée pour décrire le passage de l'état d'ennemis à celui d'amis. C'est l'expérience de l'élimination de tout ce qui nous sépare et nous éloigne, et de l'établissement d'une nouvelle relation harmonieuse. Dieu nous a réconciliés avec Lui-même par Son œuvre de grâce dans la mort sacrificielle de Son Fils, Jésus Christ. Nos péchés nous éloignent de Dieu. Dieu a agi par amour : « Car Dieu a tant aimé le monde, qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3:16). Et Dieu n'a pas changé. Il est immuable. L'Évangile explique comment le Seigneur Jésus est devenu notre substitut et a été jugé pour nos péchés. Il a payé le prix de notre rédemption. Aujourd'hui, les gens sont invités à changer leur attitude envers Dieu et à croire au Seigneur Jésus Christ, afin qu'ils puissent, comme nous, se glorifier en Dieu par notre seigneur Jésus Christ, par lequel nous avons maintenant reçu la réconciliation (voir Romains 5:11). Paul explique encore : « ...et toutes sont du Dieu qui nous a réconciliés avec lui-même par Christ, et qui nous a donné le service de la réconciliation, savoir, que Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-même, ne leur imputant pas leurs fautes et mettant en nous la parole de la réconciliation » (2 Corinthiens 5:18-19). En tant que réconciliés, nous pouvons partager cette manifestation de l'amour et de la grâce de Dieu à travers l'Évangile.

Mais qu'en est-il de la nécessité de se réconcilier les uns avec les autres ? Je me souviens d'une occasion malheureuse où, un jour du Seigneur, à la suite d'une discussion sur un événement survenu la veille, j'ai parlé très durement à un frère plus âgé. Je me suis senti désolé par la suite. La fois suivante, nous nous sommes rencontrés lors de la réunion de prière et d'étude biblique du milieu de semaine. Un lourd nuage planait sur la réunion alors que nous étions assis ensemble. J'ai rompu le silence et me suis excusé publiquement pour mon comportement et j'ai demandé son pardon. Il a accepté mes excuses sans hésiter, l'affaire a été classée et nous avons continué à vivre ensemble dans la joie. Et nous ne nous sommes plus jamais brouillés.

En fin de compte, nos vies seront examinées au tribunal du Christ et Sa grâce parfaite sera manifestée. Le Seigneur se réjouit en disant : « Son maître lui dit : Bien, bon et fidèle esclave ; tu as été fidèle en peu de chose, je t'établirai sur beaucoup : entre dans la joie de ton maître » (Matthieu 25:21). Je ne pense pas que le « Bien » se limitera aux moments où nous avons travaillé fidèlement pour le Seigneur. Je pense qu'Il inclura également les moments où nous avons échoué et où, par la grâce du Seigneur, nous avons fidèlement rectifié les choses. C'est une grande tristesse, et un dommage pour le témoignage chrétien, quand ceux qui sont les bénéficiaires de la réconciliation de Dieu sont incapables de se réconcilier les uns avec les autres.

Il n'est pas facile de prendre les mesures nécessaires pour se réconcilier lorsque des difficultés surviennent. Cela demande de la prière et parfois l'aide d'autres croyants compréhensifs et spirituels. Mais nous pouvons être sûrs que le Seigneur est toujours avec nous lorsque nous cherchons à faire ce qui l'honore et profite au peuple de Dieu.

**Gordon D Kell**